

**PENGELOLAAN DESA WISATA DENGAN
PENERAPAN PILAR *GREEN ECONOMY* SEBAGAI
UPAYA MEWUJUDKAN PEMBANGUNAN
BERKELANJUTAN (STUDI DESA JAPAN KEC DAWE
KAB KUDUS)**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Sebagian Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S1)
dalam Bidang Ekonomi Syariah (ES)**

Oleh :

AHMAD MUNDAKIR MUBAROK
NIM 1950110105

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS EKONOMI BISNIS ISLAM
PROGRAM STUDI EKONOMI SYARIAH
2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM

Alamat: Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp. (0291) 432677 Fax. 441613, 438818
email: febi@iainkudus.ac.id, febi@iainkudus.ac.id, febi@iainkudus.ac.id
website: www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi Saudara:

Nama : Ahmad Mundakir Mubarak
NIM : 1950110105
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam
Prodi : Ekonomi Syariah
Judul Skripsi : Pengelolaan Desa Wisata Dengan Penerapan Pilar Green Economy
Sebagai Upaya Mewujudkan Pembangunan Berkelanjutan (Studi
Desa Japan Kec Dawe Kab Kudus)

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 22 Desember 2022 sampai dengan 17 April 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosah.

Kudus, 17 April 2023
Pembimbing I

Dr. Bayu Tri Cahya, S.E., M. Si
NIP. 198503212011011011



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
 Alamat: Jalan Conge Ngembalrejo Bae, Kotak Pos 51 Kudus 59322
 Telp. (0291) 432677 Fax. 441613, 438818
 email: febi@iainkudus.ac.id, febi@iainkudus.ac.id
 website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSAH

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan, bahwa skripsi Saudara :

Nama : Ahmad Mundakir Mubarak
 NIM : 1950110105
 Fakultas : Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam
 Prodi : Ekonomi Syariah
 Judul : Pengelolaan Desa Wisata dengan Penerapan Pilar *Green Economy* sebagai Upaya Mewujudkan Pembangunan Berkelanjutan (Studi Desa Japan Kec Dawe Kab Kudus).

telah diujikan pada **5 Mei 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Mas'udi, S.Fil.I., M.A.</u> NIP. 198105042009011010 Ketua/Penguji I	11/05/2023	
<u>Dr. H. Murtadho Ridwan, M.Sh.</u> NIP. 197606272009011006 Ketua/Penguji II	11/05/2023	
<u>Riyan Andni, M.E.</u> NIP. 199305172020122022 Sekretaris/Penguji III	11/05/2023	
<u>Dr. Bayu Tri Cahya, S.E., M.Si.</u> NIP. 198503212011011011 Dosen Pembimbing	11/05/2023	
<u>H. Wahibur Rokhman, S.E., M.Si., Ph.D.</u> NIP. 197310282002121002 Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam	16/05/2023	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Ahmad Mundakir Mubarak NIM 1950110105** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 18 April 2023

Yang menyatakan,



Ahmad Mundakir Mubarak
NIM 1950110105

MOTTO

“Pelajari alam, cintai alam, dekatlah dengan alam karena alam tidak akan pernah mengecewakanmu”

“Ketika lingkungan berubah, pasti ada perubahan yang berhubungan di dalam kehidupan”¹
Charles Lindbergh



¹ Desinta Ramadani, “87 Motto Hidup Tentang Lingkungan, Ajakan Peduli Menjaga Alam,” Brilio.net, 2021, <https://www.brilio.net/wow/87-motto-hidup-tentang-lingkungan-ajakan-peduli-menjaga-alam-211124e.html>.

PERSEMBAHAN

Alhamdulillahirobbil 'alamin. Puji syukur kehadirat Allah SWT yang telah memberikan rahmat dan hidayah serta inayahnya sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas akhir ini dengan lancar. Sholawat serta salam selalu tucurahkan kepada baginda Nabi Agung Muhammad SAW yang kita nantikan syafa'atnya di *yaumul qiyamah* nanti dan telah menjadi suri tauladan bagi umatnya. Terimakasih kepada kedua orang tua saya yang selalu memberikan doa, dukungan, dan motivasi sehingga saya dapat semangat untuk menyelesaikan skripsi ini. Terimakasih kepada semua pihak yang telah mendoakan dan memberikan dukungan untuk saya dalam menyelesaikan skripsi ini. Penuh rasa syukur, kesadaran dan kerendahan hati, hasil karya penelitian ini saya persembahkan kepada :

1. Kedua orang tua penulis, Bapak Suhartono dan mamak Sun'ah yang telah memberikan cinta dan kasih sayang tiada henti, memberikan doa terbaik tanpa henti, senantiasa mendukung dan menyemangati setiap langkahku. Terima kasih atas segala ketulusan dan pengorbanan, tanpamu mundakir bukan apa-apa, doa restu bapak dan mamak senantiasa menjadi penyejuk dan kemudahan langkahku menuju jalan ridha-Nya.
2. Kakak perempuan penulis, Anis Masrofah, serta seluruh keluarga yang telah memberikan dorongan semangat sehingga saya dapat menyelesaikan tugas akhir ini.
3. Lilis Noor Taufiqiyah, terima kasih banyak karena selalu ada dan tak henti- hentinya memberikan dukungan penuh, mendoakan serta senantiasa membantu menyelesaikan skripsi ini.
4. Sahabat- sahabat penulis selama dalam perkuliahan terkhusus kelas ES-C '19 maupun dalam organisasi penulis mulai dari HMPS Ekonomi Syariah 2019-2021, Musyrif-Musyrifah Ma'had Al Jami'ah IAIN Kudus 2021, DEMA FEBI 2022, serta sahabat PMII REBI Komisariat Sunan Kudus yang selalu memberikan *support*, motivasi dan semangat selama penyusunan skripsi ini.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB – LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	<i>B/b</i>	ش	<i>Sy/sy</i>	ل	<i>L/i</i>	ا	Tanda tanda
ت	<i>T/t</i>	ص	<i>Ṣ/ṣ</i>	م	<i>M/m</i>	و	A/a
ث	<i>Ṣ/s</i>	ض	<i>Ḍ/ḍ</i>	ن	<i>N/n</i>	و	I/i
ج	<i>J/j</i>	ط	<i>Ṭ/ṭ</i>	و	<i>W/w</i>	و	U/u
ح	<i>H/h</i>	ظ	<i>Z/z</i>	هـ	<i>H/h</i>	Mādd	
خ	<i>KH/kh</i>	ع	<i>‘A/’a</i>	ء	<i>A’/a’</i>	بَا	<i>Bā</i>
د	<i>D/d</i>	ع	<i>A’/a’</i>	ء	<i>A/a</i>	بِي	<i>Bī</i>
ذ	<i>Ẓ/ẓ</i>	غ	<i>G/g</i>	ي	<i>Y/y</i>	بُي	<i>Bū</i>
ر	<i>R/r</i>	ف	<i>F/f</i>	<i>Tasydūd</i>		<i>Yā’ nisbah</i>	
ز	<i>Z/z</i>	ق	<i>Q/q</i>	أب	<i>Abb</i>	فَلَكَي	<i>falakiy</i>
س	<i>S/s</i>	ك	<i>K/k</i>	رَب	<i>Rab</i>	عَا لِي	<i>‘ālamiy</i>
‘Ain/Hamzah di Belakang		‘Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Lengkap	
قَرَع	<i>qara’ a</i>	الْقُرُوعُ	<i>al-furū’</i>	الْقَمَرُ	<i>al-qamar</i>	غَيْرِي	<i>gaiṛī</i>
قَرَأَ	<i>qara’ a</i>	الْقَضَاءُ	<i>al-qaḍā’</i>	الشَّمْسُ	<i>al-syams</i>	شَيْئِي	<i>syai’un</i>
Kata Majemuk dirangkai			Kata majemuk dipisah			<i>Tā’ Marbūṭah</i>	
جَمَالُ الدِّينِ		<i>Jamāl udd īn</i>	جَمَالُ الدِّينِ		<i>Jamāl al-D īn</i>	سَاعَةٌ	<i>Sā’ah</i>

KATA PENGANTAR

Assalamu 'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Alhamdulillah Rabbil 'Alamin, Segala puji dan rasa syukur penulis panjatkan kehadirat Allah Swt yang telah melimpahkan rahmat, taufiq dan hidayah-Nya, sehingga pada kesempatan ini penulis dapat menyelesaikan skripsi ini yaitu skripsi yang berjudul **“Pengelolaan Desa Wisata dengan Penerapan Pilar Green Economy Sebagai Upaya Mewujudkan Pembangunan Berkelanjutan (Studi Desa Japan Kec Dawe Kab Kudus)**. Sholawat serta salam selalu tercurahkan kepada Baginda kita Rasulullah SAW sebagai uswatun hasanah yang telah mengeluarkan manusia dari zaman jahiliyah menuju zaman keemasan dan menjadi suri tauladan bagi umatnya, semoga kita mendapatkan syafaatnya nanti di yaumul kiamah. Karya Tulis ini merupakan skripsi yang diajukan kepada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.

Ucapan terima kasih yang sebesar-besarnya penulis sampaikan kepada :

1. Prof. Dr. Abdurrohman Kasdi, Lc. M.Si. selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus, atas kesempatan yang sudah diberikan kepada penulis untuk menyelesaikan skripsi ini dengan baik.
2. H. Wahibur Rokhman, S.E. M.Si. Ph.D. Selaku Dekan Fakultas Ekonomi Bisnis Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus, yang sudah memberikan penulis kemudahan dalam menyelesaikan skripsi ini dengan baik.
3. Dr. Husni Mubarak, S.E. M.M Selaku Kaprodi Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi Bisnis Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus. yang sudah memberikan penulis kemudahan dalam menyelesaikan skripsi ini dengan baik.
4. Dr. Bayu Tri Cahya, S.E M.Si Selaku Dosen Pembimbing Skripsi yang bersedia meluangkan waktu, pikiran, serta tenaga dalam memberikan bimbingan, masukan dan arahan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Seluruh Bapak dan Ibu Dosen Program Studi Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi Bisnis Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah membekali ilmu dan pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi ini.
6. Seluruh Staff dan Karyawan Institut Agama Islam Negeri Kudus, terkhusus Fakultas Ekonomi Bisnis Islam atas segala arahan dan bantuan yang diberikan selama masa perkuliahan hingga skripsi ini selesai.

7. Bapak Sigit Tri Harso, Ibu Irma Hestin Pribadi, Bapak Ahmad Hakim, Bapak Muthohar, Bapak Didik Sedyanto, Bapak Santoso, Bapak Widodo dan Ibu Kiki, yang telah bersedia meluangkan waktu di sela sela kesibukannya untuk menjadi narasumber penulis, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
8. Bapak dan Mamak tercinta yang tidak pernah berhenti dalam mendoakan anak laki-lakinya, mendidik, mendukung dengan materi dan non materi selama penulis menimba ilmu.
9. Dan seluruh pihak yang secara langsung maupun tidak langsung telah memberikan bantuan fisik maupun psikis, sejak mulai dari penulisan skripsi sampai selesai.

Akhirnya penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak akan terselesaikan dengan baik tanpa adanya pihak-pihak yang terlibat, yang selalu mendoakan, memotivasi dan semangat yang telah diberikan. Penulis menyadari bahwa skripsi ini jauh dari kata sempurna dan masih banyak kekurangan. Oleh karena itu penulis, berharap pembaca memberikan kritik dan saran yang bersifat membangun demi terciptanya kesempurnaan dimasa yang akan mendatang. Akhir kata, semoga penyusunan skripsi ini bermanfaat untuk pengetahuan pembaca dan masyarakat luas.

Wassalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Kudus, 18 April 2023

Penulis

Ahmad Mundakir Mubarak

NIM. 1950110105